

NEW

# 「目指せ 日本一きれいな町！」〈2〉

町民環境調査を実施しました

環境防災課 ☎84-0314

8月17日(土)に町内を流れる水路の環境調査を実施しました。

この調査は町民自身が身近にある水路や河川を見つめ直すことを目的として毎年実施



班ごとに協力し合い、調査を実施

しています。また、環境基本計画の重点プランである環境学習を推進するため、「ジュニア・サマー・スクール」としても位置付け、小学生の参加を募り実施しています。

今回は、8人の小・中学生が集まり、合計15人で調査をしました。参加者は4班に分かれ、町内12か所の調査地点をまわり、水路や河川の護岸の様子・水質・生き物の生息などを調べました。各地点の調査結果について、点数による評価をし、班ごとに発表をしました。調査の結果、石積みや土の護岸で、植物に囲



調査結果発表の様子

まれているような水に親しみやすい環境の水路が、比較的高い点数になる傾向がありました。

各班とも小・中学生が中心となって熱心に調査をしてきました。

今回の調査結果やみなさんからのご意見は、今後の身近な水辺の保全や整備などに役立てていきたいと思っています。結果の詳細は町ホームページに掲載しています。

http://www.town.kaisei.kanagawa.jp/

## 日本一元気・きれいな町をめざして 〈4〉

開成町長 府川 裕一



毎朝、町内を自転車で回りながら、子どもたちの元気な声を聞き、役場に通っています。多くの地域の方々に子どもたちの安全のため声掛けをしていただいています。子どもたちを見守りながら、皆さんも、子どももかち元気をもらっているのではないのでしょうか。

夏休みには、自転車の安全な乗り方足柄上地区大会で、開成小学校・開成南小学校の子どもたちが、一位、二位、三位を独占しました。すばらしい結果です。一年後は、神奈川県大会があります。楽しみにです。

また、夏といえば高校野球。前橋育英高校(群馬)が初出場・初優勝を果たしました。神奈川は横浜高校が出場。そのメンバーの中に小学校1年生のときから、町の少年野球チームで育った上延沢の井上和也くんがいました。3回戦の8回裏に代打で出場、120人を超える部員の中でつかんだこの打席は、努力の賜物だと思います。元気な子どもたちが次々育っています。うれしい限りです。



# 子育てポイント

114

保険健康課

☎84-0337

## Q 2歳の娘が、夜なかなか寝てくれません。どうしたらよいですか？

**A** 体調や寝る環境(衣類や寝具・室温、部屋の暗さなど)は整っていますか? 環境に問題がないなら、生活リズムを整えるために、まずは早起きから取り組んでみましょう。

生体時計は1日約25時間で、生活リズムは後ろにずれるようになっていきます。そのため、遅く寝ているお子さんを早く寝かせるようにすることはひじょうに難しいことです。それよりも、早く起こすよう取り組むことの方が生活リズムを整えやすいです。朝、カーテンを開けて部屋を明るくし、太陽の光を浴びると、目覚めやすくなります。早起きの習慣をつけ、昼間は体を十分使って遊ばせて心地よく疲れさせ、昼寝の時間が長くな



らないよう気をつけると、早く寝てくれるようになります。生活リズムが整うと、お子さんの気持ちも安定し、イライラも減ってきて、楽しく元気に毎日過ごせます。

今(147) 生(き) 生(き) レポート 子どもたちは「音楽に寄せて」

開成南小学校教諭 青木 悠子

**音** 楽は文字通り「音を奏しむ」ものです。皆さんは小学生のときに、どんな歌を歌いましたか。また、どんな歌を教わりましたか。

**開** 成南小学校では、歌に年間になります。4月には始業式と入学式で校歌を歌い、歌声を響かせます。一年を通して活動として、「今月の歌」を設定し、歌集等から選んで、朝の会や音楽の授業の中で歌っています。朝会が始まる前には、音楽委員会の児童がリードし、「今月の歌」を全校で元気に歌います。また11月には、足柄上郡小学校音楽会、みなみ風コンサート、3月には卒業式での歌(音

楽)と続きます。

**4** 年生は11月に松田町民文化センターで行われる、「足柄上郡小学校音楽会」に参加します。足柄上郡の小学校12校の児童が集い、それぞれの演奏を披露します。和太鼓の演奏や合唱、合奏、ポディーパーカッションなどと、バラエティに富んだプログラムとなっています。

**4** 年生は足柄上郡小学校音楽会にむけて、一学期の後半ころから練習しています。

**合** 奏では、自分のパートの音をよく聴くこと、また歌では、相手の音をよく聴くことや姿勢、口の開け方などに注意して、練習を進めています。本番にはどんな演奏ができるか楽しみます。

**ま** た、開成南小学校では、毎年秋に「みなみ風コンサート」という行事を行います。「南風のような温かいコンサート」という趣旨のもと、開校当時から行っています。内容としては、各学年で音楽の学習で学んだことを中心に、歌や楽器の演奏を登

**さ** て、今年度はどんな演奏が生まれるのか楽しみます。

